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Estimados barristas, con fundamento en lo dispuesto al efecto en los artículos 20, 
21, 23, 25, fracción I de los estatutos de la Barra Mexicana, Colegio de 
Abogados, comparezco ante ustedes a rendir el informe del Consejo Directivo que 
me honro en presidir por el periodo del 19 de octubre de 2023 a esta fecha, mismo 
que en caso de que se apruebe, se agregará a partir de mañana mismo a la 
página de internet de la asociación, lo que me permito realizar en los términos 
siguientes: 
 
 
I.- ESTADO DE DERECHO 
 
Desde que asumimos la responsabilidad de representar a nuestro Colegio, 
expresamos la decidida voluntad de defender con todo nuestro vigor y por todos 
los medios, el Estado Constitucional de Derecho, que precisamente en este 
particular periodo, ha seguido lamentablemente sufriendo, los más graves 
embates de que se tenga memoria en nuestro atribulado país. 
 
Y el Consejo Directivo ha seguido cumpliendo con vigor, valentía, pero sobre todo, 
con fundamento, con esa importante encomienda. 
 
En este periodo hemos emitido por lo menos 8 nuevos pronunciamientos públicos 
sobre diversos aspectos, que enseguida preciso: 
 
A.- El primero, consistió en un firme y fundado posicionamiento en contra de los 
actos terroristas perpetrados por HAMAS; 
 
B.- El segundo, fue un importante pronunciamiento internacional, que en forma 
conjunta con la Barra Mexicana, suscribieron la Barra de la Ciudad de Nueva York, 
la de la Ciudad de Filadelfia, la de Chicago y la de Ámsterdam, respecto del 
Estado de Derecho e independencia judicial en México; 
 
C.- Vino sucesivamente otro posicionamiento que suscribimos con el Consejo 
General de la Abogacía Mexicana, respecto de la idoneidad de los candidatos a 
Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; 
 
D.- La Barra continuó pronunciándose públicamente, ahora en favor de un Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación estable, imparcial y autónomo; 
 
E.- Seguidamente, se pronunció para que la nueva ministra Lenia Batres 
Guadarrama, actúe encima de cualquier visión ideológica o personal, y 
prevalezca el respeto a la división de poderes; 



 
F.- Realizamos pronunciamiento conjunto con la ANADE e INCAM, en el que 
reconocimos la decisión de la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, al declarar la inconstitucionalidad de algunas porciones de las reformas de 
2021 a la Ley de la Industria Eléctrica; 
 
G.- Solo hace unos días emitimos otro, mediante el que la Barra Mexicana 
reprueba las injerencias del presidente Andrés Manuel López Obrador hacia el 
Poder Judicial de la Federación, a través del entonces Ministro Presidente de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar; 
 
H.- Finalmente, conjuntamente, con todos los Colegios que integramos el Consejo 
General de la Abogacía Mexicana, y en apoyo a nuestro antes mencionado 
comunicado, se actualizó otro posicionamiento al respecto, que reveló el total 
apoyo de la Abogacía organizada de México a nuestros originales planteamientos 
sobre el particular. 
 
Subrayo al efecto la destacada y gran difusión que tuvieron los mismos no sólo en 
redes sociales, sino especialmente en los medios escritos, radio y televisión, a 
nivel nacional e inclusive, internacional. Enfatizo, nunca como ahora, la Barra 
Mexicana ha tenido tanta visibilidad en cuanto a nuestros comunicados. 
 
Reitero que continuaremos reaccionando con respeto, pero con decidida 
contundencia y fundamento, a los lamentables ataques al imperio de la ley y de la 
independencia judicial que tanto nos agravian. 
 
 
II.- CONSEJO DIRECTIVO 
 
Los miembros del Consejo Directivo hemos estado trabajando con mucha 
intensidad y compromiso. 
 
Asimismo, y como lo ofrecimos, hemos continuado transparentado al máximo las 
determinaciones que vamos tomando, toda vez que nuestro Secretario, Jorge 
Sepúlveda, mes con mes, informa a toda la membresía acerca de las decisiones 
relevantes correspondientes. 
 
 
III.- COMISIONES DE ESTUDIO Y EJERCICIO PROFESIONAL 
 
Como también nos comprometimos expresamente al inicio de este bienio, 
estamos trabajando ardua y exhaustivamente, en el mejor funcionamiento de 
nuestras múltiples Comisiones. Vamos muy bien al respecto. En este corto 
periodo, es decir, del 18 de octubre pasado a la fecha, hemos tenido ni más, ni 
menos, 58 sesiones de las mismas, con un total de 1342 asistencias, lo que 
denota que estamos haciendo un gran y acreditado esfuerzo en términos de 



actualización jurídica entre nuestros agremiados, e incluso con no barristas, que 
en número de 502 igualmente nos han acompañado. 
 
Enfatizo que en este periodo hemos ingresado 151 nuevos barristas, lo que revela 
el entusiasmo que genera el pertenecer a la BMA. 
 
Debo reconocer el gran esfuerzo que en ese sentido han realizado nuestros co-
coordinadores de las Comisiones, Ana María Kudisch y Jorge Sepúlveda. 
 
 
IV.- CAPÍTULOS 
 
Por su parte, y gracias a la reestructura que realizamos a la Coordinación de 
Capítulos, hemos avanzado en forma sustancial en todo lo concerniente a los 
queridísimos Capítulos que la Barra Mexicana tiene a lo largo y ancho del país. 
 
Destaco que en este pasado cuatrimestre, hemos renovado los comités directivos 
y presidentes de 11 Capítulos, quedando los siguientes: 
 
a.- Yucatán: Dra. Lucely Martínez Carballo Solís. 
b.- Sinaloa: Lic. Marcos Barrón Burgueño. 
c.- San Luis Potosí: Mtro. Jorge Chessal Palau. 
d.- Sonora: Dr. Raúl Guillén López. 
e.- Puebla: Mtra. María de Lourdes Dib y Álvarez. 
f.- Chiapas.- Lic. Ana Guadalupe García Caballero. 
g.- Nuevo León.- Mtro. Jorge L.Díaz L. 
h.- Durango.- Lic. Roberto Bravo Romo. 
i.- Baja California Sur.- Lic. Carlos Amed Rochín Álvarez. 
j.- Aguascalientes. Lic. Cecilia Palomo. 
k.- Querétaro. Mauricio Sinecio Flores. 
 
Con independencia de que ya atendimos la del Capítulo en Querétaro, en las 
próximas semanas comenzaremos a asistir a las respectivas tomas de protesta en 
esos Estados de la República. 
 
Es incontestable que estamos teniendo una presencia nacional como Barra 
Mexicana, que no tiene parangón. Eso nos da mayor fuerza como Colegio, y 
estamos expandiendo realmente nuestra influencia como conciencia jurídica 
nacional en todo México. 
 
Asimismo, se ha venido trabajando en su consolidación, a partir de 
Coordinaciones Regionales, que dirigen Leonardo Abarca, en la Zona Norte; 
Alejandro Díaz de León en la Zona Centro y, Francisco Castillo en la Zona Sur, 
lo que ha tenido un enorme éxito. 
 
Seguimos en la nada fácil tarea de constituir nuevos Capítulos. Gracias a los 
esfuerzos de los Coordinadores de Creación de nuevos Capítulos, José Luis 



Nassar y Tirso de la Torre, ya tenemos constituidos dos Capítulos más, en 
Morelos y Tabasco. Así, ya tenemos 25 Capítulos en todo el país, y estamos 
trabajando arduamente en la constitución de otros en breve. 
 
Estamos en plena organización del segundo Encuentro Nacional de Presidentes 
de Capítulos, que tendrá verificativo en el próximo mes de abril en Puebla, y que 
está siendo coordinado por nuestro querido Raúl Hernández Argüelles. 
Seguiremos buscando conjuntamente, la mejoría en todos los aspectos de 
nuestros Capítulos. 
 
 
V.- LAS RELACIONES INTERNACIONALES DE LA BARRA 
 
No soltamos el dedo del renglón, y consecuentemente nos hemos seguido 
aplicando, intensa y decididamente como Consejo Directivo, en los necesarios 
vínculos internacionales de nuestro Colegio, en los términos que más adelante 
señalo: 
 
1.- Primeramente, destaco nuestra participación como Barra, a finales de octubre 
pasado, en el Congreso mundial anual de la UIA (Unión Internacional de 
Abogados) que tuvo verificativo en esta ocasión, en la ciudad de Roma, Italia. 
 
Agradezco la ayuda en dicho congreso internacional de la primera vicepresidenta, 
Ana María Kudisch, el consejero Gustavo Santillana, y nuestros queridos 
barristas Antonio Prida y Habib Díaz Noriega. Consolidamos nuestra gran 
relación con dicha importante organización internacional de abogados, así como 
con sus dirigentes actuales y futuros. 
 
2.- Apenas unos días después, no podíamos dejar de participar en la Conferencia 
anual de la IBA (International Bar Association), en la que intervenimos en su 
Consejo, y que fue muy útil para nuestra asociación, ya que no sólo refrendamos 
nuestros sólidos vínculos con dicha organización, sino además, establecimos las 
bases de colaboración con la misma, para su próxima Conferencia anual que 
tendrá verificativo, precisamente, en esta Ciudad de México, en septiembre 
próximo, y en la que la Barra Mexicana tendrá un papel relevante. 
 
Desde luego agradezco a la delegación de nuestro Colegio que nos acompañó a 
París, entre los que destacan nuestro expresidente Claus Von Wobesser, los 
Consejeros Diego Sierra y Gustavo Santillana, y entre otros, los barristas Ilan 
Katz, Adrián Magallanes y Diana Romo. 
 
3.- Mantenemos una extraordinaria relación con la Barra de París desde hace 
muchos años, la fomentamos en nuestra participación en el evento anual en París, 
pero siguiendo con nuestros estrechos vínculos con tan importante asociación, 
acudimos a la apertura del año legal de tan relevante Colegio. Agradezco desde 
luego a nuestro Consejero Jorge Sepúlveda, por su gran compromiso para 
representar a la BMA en tan importante evento internacional. 



 
4.- Asimismo, tuve la oportunidad de representar en días pasados al Colegio, en el 
evento internacional de la apertura del año legal de la Barra de Milán. Nuestra 
vinculación con dicha asociación ha sido añeja y muy productiva, y coadyuva 
además a mantener nuestras relaciones con distintos Colegios de Europa. 
 
5.- Finalmente, en los próximos días estaré representando a la Barra en un 
importante evento de la World Jurist Association en Madrid, y la primera 
vicepresidenta, Ana María Kudisch, atenderá el evento anual del Ilustre Colegio 
de la Abogacía de Barcelona. 
 
Desde luego no aflojaremos en lo que concierne a las importantes relaciones 
internacionales de nuestro Colegio. 
 
 
VI.- EDUCACIÓN JURÍDICA CONTINUA 
 
Sabemos todos que la actualización jurídica de nuestros asociados es vital y uno 
de los más importantes pilares de la Barra Mexicana. 
 
Por ello que nuestro Consejero Francisco Riquelme, Coordinador de Educación 
Continua de nuestro Colegio, se ha dado a la tarea, con el auxilio de diversos 
Consejeros y Barristas, a organizar eventos de actualización jurídica. 
 
Próximamente se incorporará a este gran equipo, el designado como nuevo 
Consejero, Miguel Ángel Valdés Alvarado. 
 
Las principales actividades al respecto en el pasado cuatrimestre han sido las 
siguientes: 

 

1. Diplomado en argumentación y razonamiento en materia de derecho de 
familia, a la luz del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. 

 



 

2. Seminario Derecho Constitucional Contemporáneo. 

 

 

3.- Coloquio de Arbitraje  

 

 

 



II. Actividades a realizarse próximamente: 

 

1.- Diplomado Nueva Historia del Derecho. 

 
 
2. Diplomado Patrimonio Familiar. 
 
‘El protocolo familiar: herramienta estratégica para la empresa familiar’ 
 
Fechas: Inicia el 14 de marzo, 35 horas de clase en 10 sesiones de 3.5 horas cada 
una, los jueves de 17 a 20.30 hrs. por Zoom. 
 
3. Diplomado Tecnologías de la Información. 
Curso: Taller de mejores prácticas en TIC. 
 
Fechas: Comienza el 12 de abril, 5 horas de clase en 1 sesiones, modalidad 
hibrida. 
 
4.- Seminario Derecho del Trabajo. 
 
Curso: Actualización Derecho Laboral. 
 



Fechas: Un total de treinta horas en dos sesiones semanales, martes y jueves de 
tres horas cada una, en un horario de las 17:00 y terminando a las 20 horas, la 
propuesta es comenzar el 7 de mayo, finalizando el 6 de junio. 
 
5.- Derecho Penal en el Sector Salud. 
 
Curso: Análisis de las disposiciones legales aplicables en materia penal, a las 
actividades ilegales en los sectores industriales y de servicios relacionados con el 
cuidado de la salud. 
 
Fechas: Un total de 54 horas en sesiones de 1.5 horas cada una, en un horario de 
las 17:00 y terminando a las 18.30 horas, la propuesta es dar inicio el 16 de abril, 
finalizando el 13 de agosto. 
 
Como lo podrán constatar, vamos con todo en educación jurídica continua. 
 
 
VII.- COMUNICACIONES Y VISIBLIDAD DE LA BARRA 
 
También hemos avanzado consistentemente en ello. 
 
En lo que refiere al desempeño de nuestras redes sociales, en los últimos 90 días, 
en la plataforma Facebook hemos tenido un alcance de más de 41,000 usuarios y 
más de 10,000 visitas a nuestro perfil, dejándonos con 40,900 seguidores, los 
cuales aumentan día con día. 
 
También nuestra presencia en Instagram continúa aumentando y hemos logrado 
un alcance que supera los 5,300 usuarios con más de 3,500 visitas a nuestro perfil 
en los últimos 90 días y un aumento de 463 seguidores, lo cual nos deja con un 
total de 2300 seguidores, los cuales aumentan semana a semana. 
 
Pero sin duda nuestra red social con mayor impacto es X (antes Twitter), la cual 
aumentó más de 2000 seguidores en los últimos 3 meses, llegando a más de 
75,500 seguidores con más de 332 mil impresiones en dicho periodo de tiempo. 
 
Es oportuno resaltar que, aunque el número de las personas que nos siguen a 
través de nuestras redes sociales tiene un aumento constante, el comportamiento 
de nuestras redes sociales durante el fin de semana de nuestro Congreso 
Nacional merece una mención especial. Para muestra un botón: el tuit que 
publicamos el jueves 21 de febrero con el cual subimos nuestro posicionamiento 
reprobando las injerencias del Presidente de la República al Poder Judicial de la 
Federación ese mismo día, durante en su conferencia mañanera, tuvo casi 140 mil 
impresiones y ese solo tuit nos consiguió 80 seguidores nuevos. 



 
 

El viernes, sábado y domingo, nuestro Colegio recibió menciones de las cuentas 
institucionales del INAI, Justicia Tv, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, 
El Poder Judicial del Estado de México, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
el Consejo General de la Abogacía Mexicana, el Colegio de Notarios de la Ciudad 
de México y el Gobernador de Querétaro. 
 
En lo que refiere a nuestro canal de Televisión Digital, BMA TV, les traigo 
excelentes noticias, ya que contamos con más de 12,800 vistas a nuestro perfil 
desde nuestra última asamblea y hemos aumentado más de 189 nuestro banco de 
seguidores, alcanzando un total de 2,843 suscriptores en nuestro canal y más de 3 
mil horas de reproducción en nuestros contenidos. 
 
Este crecimiento de nuestro canal de YouTube ha comenzado a rendir frutos para 
nuestro Colegio, no solo en lo que se refiere a difusión de la cultura jurídica, sino 
también económicamente. A partir del 1º de enero de 2024, nuestro canal de 
YouTube monetiza todos y cada uno de los contenidos que se añaden día con día, 
así como aquellos que ya estaban en nuestra cuenta. Por lo que los invito a que 
juntos sigamos ayudando a crecer a nuestros medios de comunicación 
institucionales, reproduciendo y estando al pendiente de todos y cada uno de los 
contenidos que diariamente se agregan a nuestras plataformas, pero sobre todo 
compartiendo a barristas y no barristas. 
 
Ayúdenos a llegar cada vez más lejos. 
 
Me da gusto compartir con Uds. que nuestro canal de BMA tv tiene mucho por 
explorar y crear, de la mano de Uds. Por favor compartan con el Consejo Directivo 
y con el Director del Canal sus ideas, propuestas y recomendaciones para nuevos 
programas y contenidos. Hay mucho espacio para crear y crecer. 
 



Respecto nuestra presencia en columnas de opinión en prensa escrita, me da 
gusto compartirles que de manera ininterrumpida, cada quince días en El 
Universal hemos publicado una columna, para dar un total de 24 textos, el más 
reciente esta misma semana; y en El Heraldo, también de manera ininterrumpida, 
un total de 15 textos. 
 
Todos ellos de barristas que han encontrado en estos periódicos de circulación 
nacional un espacio de difusión para sus ideas y opiniones. 
 
La difusión de nuestros comunicados públicos y del Congreso, han sido 
francamente extraordinaria. 
 
Mi profundo agradecimiento sobre el particular para el Consejero Luis Enrique 
Pereda, quien ha coordinado eficazmente todos estos esfuerzos, y para Enrique 
Rodríguez en medios. Sin su decidida ayuda esto no sería posible. 
 
 
VIII.- CONVENIOS Y RELACIONES CON UNIVERSIDADES 
 
Me detengo a informarles que a partir de nuestra última Asamblea del mes de 
octubre de 2023, hemos celebrado nuevos y múltiples convenios 
interinstitucionales, y sobretodo, hemos fortalecido nuestros lazos con 
Universidades a nivel nacional e internacional. 
 
Entre esas relevantes relaciones con Universidades, tenemos que destacar lo 
siguiente: 
 
1.-Tecnológico de Monterrey (Campus Puebla) con quienes celebramos un 
importante acuerdo de colaboración, que ya dio frutos, tenida consideración que 
fuimos invitados a inaugurar sus cursos en el Departamento de Derecho de la 
Escuela de Ciencias Jurídicas y Gobierno de dicha institución educativa, lo que fue 
una extraordinaria distinción para nuestro Colegio y desde luego, para su servidor. 
 
2.- Universidad Panamericana (UP). Desde hace ya algunos meses, hemos 
venido trabajando de manera muy cercana e intensa, con la Universidad 
Panamericana, en relación a la futura e inminente práctica de los exámenes 
finales de evaluación de tan prestigiada Escuela, por parte de los tres principales 
Colegios de Abogados del país, es decir, la ANADE, el INCAM, Y desde luego, la 
Barra Mexicana. 
 
La distinción que se nos confirió al respecto es mayúscula, y además lógicamente 
coadyuvará a que logremos una mayor afiliación a nuestra asociación de sus 
jóvenes estudiantes. 
 
Tengo que agradecer de manera especial el notable esfuerzo que al respecto han 
realizado, nuestro expresidente Dr. Héctor Herrera Ordóñez, así como nuestros 
Consejeros Francisco Riquelme Gallardo, Luis Enrique Pereda y Ana María 



Kudisch. Sin su decidido esfuerzo y compromiso, este histórico logro, no se 
habría conseguido. 
 
3.- Nunca como ahora habíamos tenido una relación tan intensa y productiva con 
la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México. 
 
Su todavía Director, Raúl Contreras Bustamante y todo su equipo, han empujado 
esa gran colaboración, y tuvieron el detalle de galardonar a la BMA, al otorgarme 
el reconocimiento “Cátedra Extraordinaria Fernando Castellanos Tena”. 
 
Muy agradecidos y comprometidos con nuestra máxima Casa de Estudios. 
 
4.- Standford Law School, con la que hemos mantenido una estrecha 
colaboración, primero con el comunicado conjunto sobre Estado de Derecho e 
Independencia Judicial que suscribimos conjuntamente un par de meses atrás, y 
últimamente los días 8 y 9 de febrero últimos, fuimos invitados nuestros 
Consejeros José Ramón Cossío, Luis Enrique Pereda y su servidor, a sus 
instalaciones en Palo Alto, California, para participar en el ciclo de conferencias 
que se denominó: “Salvaguardando la Independencia Judicial en México”, que 
resultó igualmente enriquecedor, y especialmente, cuando un nutrido conjunto de 
especialistas a nivel nacional e internacional, nos unimos con tan prestigiada 
Universidad, en pro de nuestros valores constitucionales. 
 
5.- Con la Universidad Anáhuac México, hemos tenido no sólo una estupenda 
relación de colaboración desde hace muchos años, sino sobre todo, una constante 
y consistente desarrollo de la Cátedra Barra Mexicana, en la Facultad de Derecho 
de dicha conocida institución educativa. 
 
Es por ello que estamos muy honrados, de que el pasado 15 de febrero, la referida 
Universidad Anáhuac, haya concedido a nuestro Colegio, el “Reconocimiento a 
la Mejor Cátedra de Vinculación”. 
 
Mil mil gracias a tantos comprometidos barristas que han prestado su valioso 
tiempo y conocimientos para que esta añeja Cátedra haya tenido los éxitos que 
ahora se nos reconocen. Enhorabuena. 
 
6.- Finalmente sobre el particular es de subrayarse que en el contexto de nuestro 
19º Congreso Nacional de Abogados, al que me referiré más adelante, 
concretamos con las más importantes Universidades de Querétaro, un acuerdo 
por el que les proporcionamos más de 100 becas a sus mejores estudiantes, a 
efecto de que pudieran asistir a nuestro Congreso, lo que ha generado un gran 
compromiso de vinculación especialmente con el Capítulo en Querétaro de la 
BMA. Desde luego al respecto va mi puntual agradecimiento a Miguel Palacios y 
Mauricio Sinecio, presidentes saliente y entrante del citado Capítulo, y 
obviamente también al Coordinador del Congreso, Jorge Sepúlveda. 
 
 



IX.- PUBLICACIONES 
 
Vamos muy bien en los aspectos de las publicaciones de la Barra Mexicana, La 
Revista y El Foro. 
 
Gracias a la inmejorable dirección de La Revista, por parte de nuestro conocido 
Barrista, Mauricio Jalife, ya tuvimos en este cuatrimestre, dos nuevos números 
de la misma y está trabajando en los subsecuentes. La dinámica que le está 
imprimiendo Mauricio es muy reconocible. Proseguiremos mejorando número a 
número. 
 
En El Foro, su nuevo director, el Dr. Alberto Nava Garcés, también ya consiguió 
sacar el primer número, que se publicó con nuestros queridos amigos de Tirant lo 
Blanch y que tuvo mucha calidad y éxito. Ya está en imprenta el segundo número. 
 
Es importante subrayar sobre nuestras publicaciones, que conforme a nuestro 
convenio con la antes mencionada editorial española, nos hemos dado a la tarea 
de fomentar y motivar a Comisiones y Capítulos, para generar libros colectivos, 
todo ello eficazmente coordinado por nuestras barristas Trilce Ovilla Bueno y 
Elsa Bibiana Peralta, ya se está en curso de edición de por lo menos 10. 
 
 
X.- PREMIO NACIONAL DE JURISPRUDENCIA 
 
Gracias a la Coordinación de nuestra primera vicepresidenta, Ana María Kudisch, 
la Junta General del Premio Nacional de Jurisprudencia, decidió por voto secreto y 
democráticamente, de los 14 candidatos postulados, otorgárselo al Dr. Javier 
Cremades. 
 
La ceremonia y cena de gala en la que se entregó dicho premio 2023, fue de gran 
elegancia, participación y éxito. 
 
 
XI.- CGAM 
 
Con el Consejo General de la Abogacía Mexicana, hemos seguido trabajando de 
la mano y con mucha intensidad. 
 
En los próximos días le corresponderá a la Barra asumir de nueva cuenta, y por 
los próximos dos años, la presidencia de tan importante organización. 
 
Al efecto, nuestro Consejo Directivo designó a nuestro expresidente, Ricardo 
Ríos Ferrer, para que encabece la mencionada presidencia. 
 
Asimismo, al quedar un espacio libre para nombrar otro Consejero de nuestra 
asociación en dicho Consejo General de la Abogacía Mexicana, se designó 
igualmente a nuestra primera vicepresidenta, Ana María Kudisch Castelló, quien 



en consecuencia se sumará a Emilio González de Castilla, Cuauhtémoc 
Reséndiz, Jorge Sepúlveda y su servidor a tan relevantes trabajos, como 
representantes de la BMA. 
 
 
XII.- FUNDACIÓN BARRA MEXICANA 
 
En la Fundación hemos continuado trabajando arduamente con su presidenta 
Dolores Aguinaco, su Consejo Directivo, y con el enlace del Consejo Directivo, 
José Luis Nassar. 
 
Con el apoyo de los Capítulos y de las Comisiones, la Fundación se dio a la tarea 
de hacer más eficientes los procesos de selección y asignación de los distintos 
asuntos que llegan a esa Institución, por lo que se actualizó su base de datos a 
través de una plataforma digital, cumpliendo así con el objetivo más importante 
que tiene de brindar asesoría y representación legal gratuita a personas en 
situación de vulnerabilidad. Durante este periodo, se han atendido 160 solicitudes 
de servicios legales pro-bono y se han activado 62 casos. 
 
También está trabajando nuestra fundación en otros programas, con la 
Universidad del Rosario en Colombia con el proyecto de pasantías 
internacionales, programa de servicio social con la UNAM y continuamente con 
Fundación Cáncer Warriors. 
 
En colaboración con Appleseed y el Centro Mexicano Pro-Bono y estándares Pro-
Bono nuestra Fundación participó en la creación de la Guía de Orientación 
Jurídica para los damnificados del Huracán Otis. 
 
Para finalizar el congreso, la Fundación a través de Ilan Katz, Miguel Palacios y 
Jorge Sepúlveda organizaron el "Torneo de Golf del Abogado" el cual fue un 
éxito. 
 
Seguiremos apoyándolos decididamente. 
 
Felicito a la presidenta y a todo su Consejo Directivo. 
 
 
XIII.- DIGITALIZACIÓN 
 
Durante los últimos meses, hemos avanzado significativamente en el proceso de 
digitalización y transformación digital de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, 
gracias al trabajo conjunto de un equipo multidisciplinario encabezado por el 
Consejero Rodrigo García y el Coordinador de la Comisión de Cumplimiento, 
David Merino. 
 
Entre los logros destacados, se desarrolló un código QR para el uso exclusivo de 
abogados certificados, el cual será actualizado próximamente con la información 



de los abogados que han obtenido la certificación 2024, por haber cumplido con 
los requisitos establecidos en materia de educación jurídica continua. 
 
Asimismo, hemos mejorado nuestra página web, actualizando el aviso de 
privacidad y garantizando su seguridad mediante la inclusión de un certificado 
SSL. Además, hemos adquirido licencias de Microsoft para mantener actualizados 
los equipos de cómputo del personal administrativo, asegurando el cumplimiento 
de los estándares de seguridad y legislación vigente en protección de datos 
personales. 
 
Por otro lado y aprovechando este importante foro, como es la Asamblea, es un 
placer anunciar oficialmente el lanzamiento de la interfaz del nuevo sistema de 
Onboarding de la Barra Mexicana. Este sistema representa un avance crucial en 
nuestra capacidad para ofrecer a nuestros miembros una experiencia más 
eficiente y personalizada. Permitirá a cada asociado actualizar su información, así 
como gestionar su participación en Comisiones de Estudio y Ejercicio Profesional 
y Capítulos de manera sencilla a través de nuestra página web. 
 
En las próximas semanas, cada barrista recibirá un correo electrónico con una 
contraseña temporal para acceder a la interfaz del sistema. Continuaremos 
trabajando en su mejora, incorporando gradualmente nuevas funcionalidades que 
agilicen y optimicen diversas tareas y registros de avances. 
 
Como parte de este gran avance, se enviará una comunicación oficial a todos los 
miembros para informarles sobre el proceso de Onboarding y proporcionar un 
punto de contacto para resolver dudas, aclaraciones o problemas relacionados 
con la recepción de correos electrónicos. 
 
 
XIV.- CONGRESO 
 
Probablemente, lo más destacable de este cuatrimestre, fue la realización de 
nuestro 19º Congreso Nacional de Abogados que tuvo verificativo en la Ciudad de 
Querétaro apenas la semana pasada. 
 
Sin duda fue un éxito rotundo. 
 
Tuvimos un total de 747 Congresistas, lo que implica un récord para la Barra 
Mexicana. 
 
La ceremonia de inauguración en el Teatro de la República, también fue un gran 
suceso, no sólo por lo maravilloso de ese escenario histórico, sino por la presencia 
de grandes personalidades como el Gobernador del estado de Querétaro, 
Mauricio Kuri González, sino además, por la inauguración por parte del Ministro 
Luis María Aguilar Morales, cuyas palabras fueron tan comentadas 
mediáticamente. 
 



El Centro de Congresos, como lo esperábamos, resultó muy cómodo y funcional. 
Las sesiones plenarias y de las distintas materias fueron igualmente muy 
afortunadas. Tuvimos magníficos expositores y moderadores, desde Ministros de 
la Suprema Corte, Senadores, Diputados, Presidente del Tribunal Federal de 
Justica Administrativa, Presidentes de los Organismos Constitucionales 
Autónomos, Políticos, académicos renombrados, barristas, etc., que sin duda le 
dieron mucho realce al programa académico diseñado por nuestro Consejero 
José Ramón Cossío Díaz. 
 
Asimismo, la Comida de clausura fue muy concurrida y además divertida, por los 
dos espectáculos que ofrecimos. 
 
En fin, destaco la participación, camaradería, ambiente de todos los congresistas y 
sus acompañantes, que comprobó que la unidad tan anhelada está de regreso en 
la Barra Mexicana. 
 
Mi puntual agradecimiento a todos ustedes, al Comité Organizador, y 
especialmente al Coordinador General  
de dicho evento, Jorge Sepúlveda García. 
 
 
Muchísimas Gracias. 


